



## La propuesta de tregua “es para los 16 conflictos en el mundo”: Ebrard

JOSÉ ANTONIO BELMONT, LONDRES

El titular de la SRE, Marcelo Ebrard, aclara que solo se quiere favorecer la paz y niega cercanía con Ucrania o Rusia. **PAG. 18**

# “Buscamos la suspensión de 16 conflictos mundiales”

## Entrevista

Marcelo Ebrard  
Casaubon

Secretario de Relaciones Exteriores

JOSÉ ANTONIO BELMONT  
LONDRES

Para el canciller Marcelo Ebrard, la propuesta de paz del presidente Andrés Manuel López Obrador para la guerra entre Rusia y Ucrania es “buena”, pero se puede “modificar” y “ampliar”, y recuerda que ese plan de tregua abarca a los 16 conflictos que afectan al mundo.

“No tenemos ninguna pretensión hegemónica, pero sí queremos decir algo para favorecer que haya ese proceso de paz”, aseguró en entrevista con MILENIO.

El canciller presentará, en la 77 sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York, la propuesta mexicana de tregua de al menos cinco años para los conflictos bélicos del mundo y no solo la guerra que se vive en Ucrania por la invasión rusa.

“Ese (Rusia-Ucrania) es el más

conocido, pero lo que plantea el Presidente es que haya una suspensión de todos los conflictos, cuando menos un tiempo, porque nos conviene a todos los países del mundo”, explicó.

Ebrard Casaubon destacó que actualmente hay 16 conflictos en todo el planeta.

Desde Londres, adonde viajó para presentar los respetos de México a la familia real británica por la muerte de Isabel II, el canciller también se refirió a lo expresado por Myjailo Podolyak, asesor del jefe de la Oficina de la Presidencia de Ucrania, respecto a que esta propuesta de paz había sido influida por Moscú.

“A nosotros, los rusos nos dicen lo contrario, entonces, no tomamos partido; es más, México es de los primeros (países) que condena la invasión por una razón muy simple: nosotros hemos sufrido cuatro invasiones, entonces esto no tiene cercanía con ninguno de los dos (países), tiene, como propósito, procurar que haya un proceso político para encontrar una salida al problema, depende de ellos también, nosotros no podemos imponer nada.

“Pero ni modo que le digan lo mismo al secretario general de

la ONU (António Guterres) ahora que propuso un acuerdo para que los grandes (países) salgan o cualquier otra propuesta para detener el sufrimiento de la gente, sobre todo las muertes, y por otro lado el impacto en todo el mundo”, enfatizó.

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) cuestionó si Podolyak es la persona autorizada por el presidente Volodímir Zelenski “para responder una propuesta de paz”.

## Pedido a los críticos

Desde la embajada de México en el Reino Unido, Ebrard Casaubon pidió a los críticos de esta propuesta de paz conocerla primero: “¿Cómo puedes rechazar algo que no conoces?”

“La vamos a presentar en el mejor ánimo, las propuestas de paz siempre se ven distantes o complejas y muchas veces la tentación de: ‘Bueno, ¿para qué nos metemos?’, pero lo cierto es que nos está afectando a todos, se está creando inflación, el fertilizante aumentó su precio, subieron los alimentos, no está claro si las cosechas de trigo de Ucrania, y quizá también de Rusia, que es el granero del mundo, puedan salir



al mercado.

El canciller afirmó que, antes de presentar la propuesta ante la Asamblea General, se reunirá con sus pares de Rusia (Serguéi Lavrov) y Ucrania (Dmitro Kuleba) para que conozcan el planteamiento del Estado mexicano.

Ebrard recordó que antes del plan que presentará en la ONU esta semana, México “ya ha hecho varias propuestas previas”.

“Propusimos corredores humanitarios, se votó en la Asamblea General y se aprobó afortunadamente”, aseveró.

También consideró que la propuesta de paz puede ser útil “para apoyar” a Antonio Guterres en la ONU, “para que pueda fortalecer su tarea; esa es la pretensión de México, no es otra”. ■

“No tenemos ninguna pretensión hegemónica, pero sí queremos decir algo para favorecer el proceso de paz”



El canciller recibió a MILENIO en la embajada mexicana en Reino Unido. JOSÉ ANTONIO BELMONT